
 
平成 18 年（2006 年）６月那覇市議会定例会 

 

個 人 質 問 発 言 通 告 書 （３日 目 ） 

平成 18 年６月 16 日（金） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 
順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

 成年後見制度及び利用支援事業について、以下

の点を伺う 

 

(１) 高齢者虐待防止法施行に伴い、本市はどう

取り組むのか伺う 

 

(２) 平成17年７月29日付け厚生労働省より通知

された文書の趣旨は何か。また、それを受け

て本市はどう対応するのか伺う 

 

 

 

 産前産後の保育所入所について 

 

(１) 入所基準について伺う（預けられる期間、

期間設定の理由など） 

 

(２) 利用状況はどうか 

 

(３) 利用期間の弾力的運用ができないか伺う 

 

 

 新都心地域内のおもろまちメディカルセンター

付近の信号機設置要望が地域住民から出ている

が、本市の対応を伺う 

 

１ 大浜 美早江 

(公 明 党) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 信号機設置

について 

【答弁を求める者】 

市長、助役、関係部長 

 

 



 
個人質問（３日目） 平成 18 年６月 16 日（金） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

２ 山 川 典 二 

(自民・無所属

連合) 

１ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 市民から出された古新聞・アルミ缶など、資源

化物(通称：再資源ごみ)の高騰を受け、早朝や深

夜ごみ集積場から無断で資源化物を抜き取る業者

や個人が後を絶たない。資源化物をめぐる自治体

と民間業者、住民とのトラブルは全国各地で激化

している。本市の現状はどうか伺う 

 

(１) 資源化物回収の現状 

 

(２) 資源化物の本市売却益 

 

(３) 資源化物抜き取りの当局による実態の把握

 

(４) 業者・市民のトラブルの状況 

 

(５) 資源化物の所有権の明確化等抜き取り禁止

の条例化を提案するが見解を聞く 

 

 ※ 参考「日本再生資源事業協同組合連合会」

(東京都)出所 

  (アルミ缶買い取り価格(１キロ当たり)) 

      平成17年４月89円20銭  

           ↓ 

      平成18年３月136円10銭 

 

 

 小中学校における感染病（プール熱）に対する

危機管理体制について問う 

 国立感染症研究所の調査によると発熱や結膜炎

などの症状が出る咽頭結膜熱（通称：プール熱）

が今年全国で急増している。今のところ過去10年

間で感染者は最も多く「これから夏に向けて流行

が大きくなるので充分に注意を！」と国立感染症

研究所では呼びかけている。当局に聞く 
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順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

(１) 本市の小中学校でプール熱の感染事例とそ

の数 

 

(２) プール熱への対応策 

 

(３) 小中学校のプールの数と衛生管理体制の実

情を伺う 

 

 ※ プール熱（咽頭結膜熱） 

  39度前後の発熱やのどの痛み、結膜炎などを

伴うウィルス性の感染症で子どもがかかりやす

い 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

 市長、助役、教育長、関係部長 
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個人質問（３日目） 平成 18 年６月 16 日（金） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

(１) 教育基本法改正案の審議が国会で始まって

いるが、現行の基本法を見直す必要が本当に

あるのか。改正しなければ実現できない教育

施策や教育改革があるとするならば、それは

どういうものか。そして、改正の主な項目に

ついても那覇市教育委員会はどう考えている

のか伺う 

 

 

(２) 那覇市立小学校でも「愛国心」表記が通知

表の評価項目に盛り込まれているか伺う。も

し評価しているとするなら、いつ、どういう

方法で何を根拠に、誰の権限で実施している

のか伺う 

 

 

(３) 市立の学校でまたも体罰問題が発生し、学

校と父母間で話し合いが進められていると聞

くが、その概要と解決策について説明を求め

る 

 

 

 

(１) 住民基本台帳の閲覧は原則公開から、原則

非公開に法律が改正されたが、いつから実施

されるのか伺う。従来と変わってどの点が不

可となったか説明せよ 

 

 

(２) 選挙人名簿抄本の閲覧制度は、どうなって

いるか、についても本市の現状及び課題につ

いて伺う 

 

３ 座 覇 政 為 

(そうぞう) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 個人情報と

閲覧制につい

て 

【答弁を求める者】 

市長、助役、教育長、選挙管理委員長、 

関係部長 
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個人質問（３日目） 平成 18 年６月 16 日（金） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

４ 与 儀 清 春 

(市民の会) 

１ 空手振興と

国指定無形文

化財（人間国

宝）認定につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 女子世界チャンピオンも誕生した。世界に４千

万人～５千万人とも言われる空手人口。世界に誇

る沖縄空手の歴史、伝統から見ても、国指定無形

文化財（人間国宝）認定もあるべきものと思う 

 

(１) 国指定無形文化財（人間国宝）認定につい

て 

   国指定については空手・古武術の項目がな

いが、項目設置を含め認定について考え方を

伺う 

 

 

 

(２) 沖縄空手道振興センターについて 

   「基本構想」と現状はどうなっているのか、

併せて「空手道大学」についての進捗があれ

ば伺う 

 

 

 

(３) 教育現場での空手教育・普及について 

   普及の状況と「普及型Ⅰ・Ⅱ」についても

教育現場を通じての普及ができないか伺う 

 

 

 

(４) 「那覇市スポーツ振興基本計画」について

   空手・武道などの位置づけも必要ではない

か伺う 

 

 

 

(５) 空手の普及を市民の健康と言う視点からも

伺う 
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順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

 生活に密着し市民の関心も高い、街路樹の選定

や管理等について伺う 

 

(１) 街路樹と道路、下水道等管理について 

   どのような管理業務を行っているか伺う 

 

 

(２) 道路建設においての街路樹計画について 

   道路構造などとの関係、指針等はどうなっ

ているか伺う 

 

 

(３) 「樋川14号線」の街路樹と汚水枡などの管

理について 

   歩道の街路樹と下水道マンホールが絡み合

う状態である。管理上の問題はないか伺う 

 

  ２ 街路樹と管

理行政につい

て 

【答弁を求める者】 

市長、助役、教育委員長、教育長 

病院事業管理者、関係部長 
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個人質問（３日目） 平成 18 年６月 16 日（金） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

５ 松 川  靖 

 (自民・無所属

連合) 

１ 大雨による

土砂崩れ等の

災害対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防火シャッ

ターの安全性

について 

(１) 市営住宅における災害時の入居要件は、ど

うなっているか。今回の被災世帯も対象とな

るか 

 

 

 

(２) 仮設住宅を整備する場合、国からの地方交

付税や国庫補助金等、何らかの支援策がある

のか 

 

 

 

(３) 市は、今回の被災世帯に対してどのような

対応をしていく考えであるか 

 

 

 

 

(１) 新潟県五泉市で防火シャッターの事故が発

生した。本市の各小中学校における防火シャ

ッターの安全管理は適正になされているか 

 

 

 

(２) 学校施設の防火シャッター事故を教訓とし

て、今後どう対応していくのか 

 

 

 

(３) 平成17年12月１日施行の改正建築基準法施

行令（昭和25年政令第338号）で防火シャッタ

ー等の閉鎖作動時の危害防止措置が義務付け

られたが、現状と今後の見通しについて 
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順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

 今回始めて那覇ハーリーに議会チームが３市議

会対抗で参加したが、市長の所見について 

 

 

 

 

  ３ まつり行政

について 

【答弁を求める者】 

市長、助役、教育長、消防長、関係部長 
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個人質問（３日目） 平成 18 年６月 16 日（金） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

６ 大 城 朝 助 

 (日本共産党) 

１ 平和・基地

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 港湾行政に

ついて 

(１) 那覇軍港の早期返還と跡地利用の促進につ

いて 

   那覇軍港の返還は、米軍再編の日米最終合

意と閣議決定で、辺野古新基地建設、海兵隊

のグアム移転とパッケージとなり、返還の時

期は不透明となった。また、ＳＡＣＯ合意も

破綻した。「辺野古沿岸案の実現は可能かどう

かと言いますと、大変厳しい」と市長も答弁

しているように、辺野古沿岸への新基地建設

やグアムへの海兵隊移転とパッケージでは、

那覇軍港の返還は遠いかなたのものとなる。

早期返還のより現実的な道は、跡地利用計画

を早期策定し、日米に早期返還をせまること

だと考える。答弁を求める 

 

 

 

(２) 嘉手納基地発進航空機の騒音問題について

   最近那覇市上空を、嘉手納基地から発進し

たＦ15戦闘機等が午前６時前後から飛行し、

騒音を撒き散らしているが把握しているか。

米軍嘉手納基地発進のＦ15機などの那覇市上

空からの飛行中止を求めるべきと考えるが、

答弁を求める 

 

 

(１) 那覇国際コンテナターミナル株式会社の操

業開始後の、外国貿易ふ頭の操業実績につい

て答弁を求める。そのうち、以下の項目につ

いても答弁を求める 

 

  ① 米軍物資の割合について 

 

 

  ② 台湾と中国間の輸出入貨物の実績 
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順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

  ③ 太平洋横断貨物の、那覇を通して中国東

海岸沿岸の港へのトランシップの実績 

 

 

  ④ 極東と東南アジアにおける就航船舶によ

る、那覇を通したコンテナ流動開発による

トランシップの実績 

 

 

  ⑤ 北方イントラアジア(アジア域内)リレー

貨物の実績についても答弁を求める 

 

 

 

(２) 国際物流施設計画の概要及び今後の港湾計

画(埋め立て含め、事業計画)について答弁を

求める 

 

 

(３) 浦添ふ頭地区の臨港道路浦添線及び都市機

能用地の整備は、港湾計画と切り離して、防

衛庁と浦添市が実施するのか。答弁を求める

 

 

 今年２月定例会以降の取り組みについて答弁を

求める 

 

 

 

 

 那覇市における「ホームレスの自立支援等に関

する特別措置法」の取り組みについて問う 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 泊ふ頭開発

株式会社の再

建問題につい

て 

 

 

４ ホームレス

対策について 

【答弁を求める者】 

市長、助役、関係部長 

 



 
個人質問（３日目） 平成 18 年６月 16 日（金） 
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順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

７ 我如古 一郎 

(日本共産党) 

１ 教育行政に

ついて 

(１) プール安全管理補助員制度の復活について

 

① 水泳の授業での教育目標を具体的に問

う。３学級や２学級合同授業で、充分な指

導ができているのか 

 

② 楽しいゆとりの授業とは程遠い状況を改

善するには、この制度を復活すべきではな

いか 

 

 

(２) 学校給食と食育について 

 

① 児童生徒が「食」について考える習慣を

身につけ、判断力を養えるように、啓発、

教育にどのように取り組んでいるか 

 

② 食品への添加物の使用と危険性、味覚異

常や肥満の関係が問題になっている。給食

はできるだけ無添加で安全なものを提供す

べきである。見解を問う 

 

③ 輸入食材で魚の骨を100％抜いて加工し

たものがある。給食に使われているのか。

骨のない魚は「食育」の観点からどう考え

るか 

 

 

(３) 就学援助金制度について 

 

① 親の経済力の差が学力の格差になり、将

来の所得格差につながる、負の連鎖が言わ

れているが、教育委員会はどう認識してい

るか 

 

② 平成17年度と平成18年度の就学援助対象

児童・生徒の数と対象者の率の予定はどう

なっているか。また国からの準要保護の補

助が一般財源化されたが、対象者はすべて

措置すべきではないか 

 



 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

(１) 識名・上間・繁多川・真地地域に特殊地下

壕や避難壕はいくつあるのか。旧真和志村壕は

どうなっているか。安全対策はどうか 

 

 

(２) 真地の墓地にある旧県庁壕を戦争遺跡とし

て保存整備し、社会科教育に活用できないか

 

 

 

(１) 松城中学校からのぼりきった地点が、急坂

で極端に狭く、カーブで見通しが悪いため危険

であると思う。安全な通行を確保するために、

繁多川公園側約10ｍ程度を拡幅することはで

きないか 

 

 

(２) この道は本来、金城町の石畳道と一体のも

のであり、識名園を結ぶ歴史的に由緒ある道だ

と思うが、それにふさわしい整備は考えられな

いか 

 

 

 

  ２  特 殊 地 下

壕・避難壕に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 繁多川の市

道、松城中学

校・東側線に

ついて 

 

【答弁を求める者】 

市長、助役、教育長、関係部長 
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個人質問（３日目） 平成 18 年６月 16 日（金） 

順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

８ 瀬 長  清 

(自民・無所属

連合) 

１ 軍用地等の

固定資産税評

価額の改正に

ついて 

 那覇市においては、那覇市内に所在する軍用地

の平成18年度固定資産税評価額の改定について、

不動産鑑定価格の適用、地方税法の改正等により

軍用地等にかかる固定資産税が、前年度に比べ大

幅な引き上げがされている 

 そこで、次のことについて当局の所見を伺う 

(１) 国が固定資産税の評価にあたり、平成６年

に不動産鑑定価格又は公示価格を採用するよ

う指導がなされたにもかかわらず、そのよう

な対応がなされなかったのはなぜか、所見を

求める 

 

 

 

(２) 今回このような大幅な引き上げを行い、負

担を求める場合には、早い時期に各軍用地主

会及び各軍用地主に説明会を開催する等、理

解を求める努力が必要であったと考えるがど

うか 

 

 

 

(３) 税改正の趣旨(公平な税改正)を考えると評

価を見直すことは止むを得ないと思う 

   しかしながら、一気に2.71倍の課税の負担

をすることは、負担する側からすれば大変厳

しいものがあり、何らかの激変緩和措置が必

要でないかと思うがどうか 

 

 

 

(４) 税改正により、相続税及び贈与税における

価格に固定資産税評価額の増加率が、相続税

額及び贈与税額に直接連動すると思うが所見

を伺う 
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順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

(５) 小禄地域の軍用地料は、宅地と宅地見込地

の２種類であり、全地域とも同額であるのに

対し、鑑定評価額は施設ごとに異なった額と

なっているため、評価のあり方に大きな矛盾

を納税者は感ずるものであり、評価の見直し

ができないか所見を伺う 

 

 

 

 

 那覇市保健センターは、老朽化等により早急な

整備が必要であるが、旧伝統工芸館の活用につい

て伺う 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保健センタ

ーの整備につ

いて 

【答弁を求める者】 

市長、助役、教育長、関係部長 
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